



Síntesis del seminario "La desglobalización: nuevos problemas, nuevas soluciones"

El 13 y 14 de febrero se ha celebrado en Ciudad Real, el seminario "La desglobalización: nuevos problemas, nuevas soluciones", organizado por Oscar Bajo y Carmen Díaz-Roldán, investigadores del grupo ISPEC vinculado al Centro de Estudios Europeos Luis Ortega Álvarez. El seminario forma parte del plan de actividades del Centro de excelencia Jean Monnet adscrito al Centro de Estudios Europeos y ha contado con la participación de expertos en temas que preocupan, no solo a la academia, sino a la sociedad actual.

El interés de esta iniciativa reside en la necesidad de entender los cambios recientes que se han producido en la estructura económica internacional y que conllevan, en muchos aspectos, un cambio radical en nuestra forma de entender el mundo en el que vivimos y en el modo de abordar los problemas actuales. La nueva configuración internacional, surgió con el cambio de orientación de las políticas económicas en respuesta a la crisis de la Covid-19 y estuvo basada en la denominada autonomía estratégica abierta. Pero se ha ampliado a consecuencia de los conflictos geopolíticos, el resurgir de los nacionalismos y la vuelta a las fronteras, dando lugar a qué el término desglobalización se haya abierto paso en el debate sobre el orden internacional contemporáneo.

El objetivo del seminario ha sido debatir sobre la nueva configuración internacional, y para ello se ha contado con la presencia de expertos académicos que, en primer lugar, han mostrado una panorámica de la actualidad, caracterizada por el reto de la desglobalización, pero también por las oportunidades que ofrece la digitalización. Para ofrecer una perspectiva sobre las técnicas que nos pueden ayudar a dar respuesta a los interrogantes de la nueva realidad, se ha debatido sobre la utilidad de la metodología del análisis económico mostrando tanto ejemplos que utilizan el método puramente experimental, como aquellos que hacen uso de modelos y técnicas de optimización para analizar cuestiones clave. Por último, se han mostrado algunos resultados de análisis sectoriales concretos, centrados en los ámbitos del mercado inmobiliario, el precio de la energía, las infraestructuras, y el papel fundamental de la inversión pública a la hora de dar respuesta a los retos de la sociedad actual.

Carmen Díaz-Roldán